

5. Dezember

Das Geheimnis im Schuh

„Mein Schuh passt nicht!“ Paul hüpfte im Flur herum. Er kriegt einfach seinen Fuß nicht in den Schuh hinein.

„Das kann doch wohl nicht sein“, meint Papa. „Du hast doch vor einem Monat neue Schuhe bekommen.“

„Aber ich komm wirklich nicht hinein“, mault Paul.

„Dann würde ich mal hineinschauen!“ Papa lächelt.

„Ist das etwa schon wieder ein Geheimnis?“, fragt Paul. Papa nickt. Paul schaut in den Schuh. Und was ist da? – Ein Schokoladenengel.

„Wer hat den denn da hineingelegt?“, fragt Pia und sucht ihren Schuh. Der ist oben im Zimmer. Aber da ist nichts. Pia sucht unter der Kommode. In einem Hausschuh ist ein Engel.

„Und wer hat das da hineingetan?“ Pia ist ganz aufgeregt. Papa zieht die Schultern hoch. Oma zieht die Schultern hoch.

„Dann muss ich den Schuh heute Abend bewachen“, sagt Paul.

Am Abend will Paul neben seinem Schuh sitzen bleiben. ER kuschelt sich mit der Bettdecke und einer anderen dicken Decke auf den Boden. Papa und Mama und Oma können reden und reden. Trotzdem sagt Paul: „Ich will das Geheimnis wissen.“ Und Paul sitzt auch noch dort, als Papa und Mama ins Bett gehen. Paul bleibt. Die Lichter im Haus gehen aus. Nur für Paul brennt eine Lampe in der Küche, sodass er noch ein bisschen sehen kann.

„Willst du wirklich nicht ins Bett?“, fragt Mama.

„Nein.“ Paul schüttelt den Kopf.

Am nächsten Morgen findet die Mama den Paul auf den Boden gekuschelt. Er schläft tief und fest. Mama weckt ihn. Im Schuh ist wieder etwas. Aber dieses Mal ärgert sich Paul, weil er nämlich nicht aufgepasst hat.

„Das ist eben ein Adventsgeheimnis“, meint Mama.

„Trotzdem“, sagt Paul, „ich will es wissen!“

Doch am nächsten Tag beim Frühstück kann Oma es nicht mehr aushalten. Sie lächelt und erzählt: „Als ich klein war, gab es nicht so viele Geschenke zu Weihnachten, aber noch viel mehr Geheimnisse, und eines dieser Geheimnisse waren die versteckten Kekse oder die Überraschungsschokolade im Schuh.“

„Nicht nur am Nikolaustag?“, fragt Pia.

„Nein, im ganzen Advent“, erzählt Oma weiter, „immer wieder passt der Schuh nicht. Jeden Morgen stürzten wir hin – manchmal war etwas drin und manchmal auch nicht.“

„Ich will auch wieder etwas“, sagt Paul.

„Wenn das Geheimnis gelüftet ist, ist es meist nicht mehr wirksam“, zwinkert Oma – und Paul hat wirklich nichts mehr im Schuh.

„Schade“, murmelt er.

„Geheimnis ist Geheimnis“, sagt Oma.

(Elisabeth Zöllner)